
http://www.zukunft-lankwitz.de/
http://www.facebook.com/zukunft.lankwitz


 

  Der Runde Tisch im Netz: www.zukunft-lankwitz.de   1 

  Facebook: www.facebook.com/zukunft.lankwitz/ 

 

Protokoll vom 22.02.2017  - Runder Tisch Lankwitz Südende 

Ort:  Kinder-, Jugend- und Familientreff Käseglocke 

Moderation: Silvia Härtel  

Protokoll: Patrick Meyer に Kiez.Report 

  

TOP 1: Begrüßung 

- Frau Härtel begrüßt die Teilnehmer_innen 

- Begrüßung Stadträtin Maren Schellenberg  

 

Top 2: Vorstellung Lego-Film ͣMarktplatz der Ideen͞ 

- Von der Idee zur Rutsche 

- Film der Kinder und Jugendlichen aus der Käseglocke 

- Wie aus einer Idee Realität wird 

- Link zum Film bei Youtube: 

https://www.youtube.com/watch?v=8v3ACZQ09dg&t=20s 

 

TOP 3: Aktuelles zur ͣModularen Unterkunft͞ hinter dem Haus Leonore 

- Frau Schellenberg berichtet über den aktuellen Stand der Gartenanlage hinter dem 

Haus Leonore: 

o Fällarbeiten sind abgeschlossen  

o Tagesspiegel hat sich in seiner Berichterstattung getäuscht, die 

Senatsverwaltung für Stadtentwicklung hat die Bäume gefällt, der Bezirk hat 

lediglich die Fällgenehmigung erteilt, weil das in die Zuständigkeit fällt 

o Von der Seite des Bezirksamtes (Bürgermeisterin Richter-Kotowkski und Frau 

Schellenberg) wurde am vergangenen Wochenende versucht die Fällung zu 

stoppen und auf den Gerichtstermin zu warten, leider ohne Erfolg 

o Es werden keine Container, sondern sogenannte Modulare Unterkünfte für 

Flüchtlinge (MUF) erstellt, die Platz haben für ca. 450 Menschen  

o Die MUF´s ｴ;HWﾐ WｷﾐW ずMｷﾐSWゲデｴ;ﾉデH;ヴﾆWｷデさ ┗ﾗﾐ Βヰ J;ｴヴW und werden, wenn 

die Bewohner eines Tages wieder zurück in ihren Heimatländer können, für 

günstigen Wohnraum umgebaut und genutzt werden z.B. für Studenten 

o Frau Schellenberg hofft, dass Flüchtlinge offen empfangen werden im Kiez 

und Frau Härtel unterstützt dies 

o Wie  bei anderen Unterkünften auch ist ein Tag der Offen Tür denkbar, wo 

die Bürger_innen die Möglichkeit haben sich die MUF anzuschauen, bevor 

Flüchtlinge einziehen 

 

 

https://www.youtube.com/watch?v=8v3ACZQ09dg&t=20s
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o Nachfrage zu den Backsteinhäuseren auf dem Grundstück:  

 Das Gelände gehört Vivantes und sie haben der Senatsverwaltung 

das hintere Grundstück angeboten. Es wurde geprüft, ob die 

Unterbringung von Flüchtlingen auch bei den leerstehenden 

Backsteinhäusern gehen würde, aber da plant Vivantes eventuell 

einen Neubau für das sanierungsbedürftige ずHaus Leonoreさ. An 

dieser Stelle gibt es bislang wohl noch keine genauen Informationen. 

 Es konnten 44 Bäume durch die Initiative des Bezirksamtes und einer 

Umplanung von Seiten der Senatsverwaltung erhalten werden, die 

nicht gefällt worden sind. 

 Für den Waldbereich auf dem Grundstück wird es wohl Ausgleichs-

zahlungen an den Bezirk geben, und es wird überlegt, ob gemeinsam 

mit den Bürger_innen z.B. der Uferweg gestaltet werden kann 

o Zu der geplanten Unterkunft gibt es in den Sozialen Medien diverse verbale 

Angriffe, auch an Frau Schellenberg persönlich. Es sei ein schlechter Start 

gewesen und es liegt in unser aller Händen die Richtung zu ändern 

 Ausgleich soll in unmittelbarer Nähe der Fällungen sein, damit die 

Leute, die betroffen waren, profitieren und in die Planungen mit 

einbezogen werden 

 TOP 4: Aktuelles aus dem Kiez: 

o Ginko-Baum auf dem Hanna-Renate-Laurien-Platz ist noch in der Planung 

o Als Information und zum Nachdenken: 

o AFD Fraktion von Steglitz-Zehlendorf hat über 2.200 FB-Fans 

(FB=Facebook): 

 10 x mehr als die FDP Steglitz-Zehlendorf, 

  4 x mehr als die  SPD Steglitz-Zehlendorf  

 4 x mehr als die  Bündniss 90 /Die Grünen  Steglitz-

Zehlendorf 

 8 x mehr als die CDU Steglitz-Zehlendorf 

o 26.4. beim Runden Tisch Lankwitz-Südende wird die DeGeWo die geplanten 

Projekte im Kiez vorstellen 

o Der zuständige Kontaktbereichsbeamte lernt Arabisch, um sich auf die 

ずﾐW┌Wﾐさ B┑ヴｪWヴｷﾐﾐWﾐ ┌ﾐS B┑ヴｪWヴ ｷﾏ KｷW┣ ┗ﾗヴ┣┌HWヴWｷデWﾐ 

o Einladung zur Eröffnung des Bürgerbüros der AFD am Jungfernstieg um 14.00 

Uhr am Samstag に die AFD wird als Fraktion in der BVV in den Verteiler für 

den Runden Tisch aufgenommen 

o In der Gallwitzallee 112 に 114 steht seit vielen Wochen ein Roller に Polizei 

wird es überprüfen 

o Frage: Wo ist das Tafelsilber? Ist es vielleicht im Krieg gestohlen worden? 
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o Idee: Schild für den Brunnen auf dem Platz vor dem Rathaus Lankwitz - für 

den Stifter des Brunnens James Fraenkel 

 https://de.wikipedia.org/wiki/James_Fraenkel 

o Baumfällungen im Stadtpark Steglitz に Bäume werden neugepflanzt und 

mussten gefällt werden 

o Mülleimer an der Teltowkanal Promenade に Es ist ein neuer Mülleimer 

eingerichtet worden. Herr Wandersee hatte sich wie besprochen 

gekümmert! An dieser Stelle einen Dank dafür! 

o Spielplatz im Gemeindepark に Wiedereröffnung im Frühjahr 2017 

 

 

Nächster Runder Tisch: 29. März 2017 18.30 Uhr im KiJuFam Käseglocke 
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Protokoll vom 29.03.2017  - Runder Tisch Lankwitz Südende 

Ort:  Kinder-, Jugend- und Familientreff Käseglocke 

Moderation: Silvia Härtel  

Protokoll: Patrick Meyer に Kiez.Report 

  

TOP 1: Begrüßung und Informationen 

- Frau Härtel begrüßt die Teilnehmer_innen 

- Aus persönlichen und unterschiedlichen Gründen verabschieden sich Frau Block und 

Frau Johansen vom Runden Tisch Lankwitz-Südende 

 An dieser Stelle möchten wir uns für das jahrelange Engagement am 

Runden Tisch Lankwitz-Südende bei Frau Block und Frau Johansen 

herzlich bedanken.  

TOP 2: Aktuelles aus dem Kiez: 

- Gemeindepark Lankwitz: 

o Der Spielplatz wurde von Kindern der Alt-Lankwitzer Grundschule und der 

Paul-Schneider-Grundschule mit dem Kinder und Jugendbüro Steglitz-

Zehlendorf geplant 

o Rund um den Teich ist alles gerodet worden, was daran liegt das der Park 

neu gestaltet wird 

- Idee: Sammel Aktion für den Kiez に Analog der Aktion für Lukas aus Zehlendorf, nur 

diesmal für den Kiez 

o Idee: Sammlung für den Aktiv Platz  

o Welcher Rohstoff gesammelt werden soll, wird beim nächsten Runden 

Tisch geklärt 

- Hangar Umbau des ADAC Hubschraubers durch neue Bestimmungen 

o Der Hangar für den Hubschrauber am Klinikum Steglitz wird neu und größer 

gebaut 

o Der Hangar wird nach aktuellen Stand über den Weg am Teltowkanal 

gebaut und das Gebäude erweitert 

o Für die Zeit des Umbaus (ca. 2 Jahre) wird der Hubschrauber nicht am 

Klinikum landen 

- Herr Meyer berichtete von einer kleinen und weitestgehend unbekannten 

Attraktion im Kiez: Dem Katzenmuseum  

o Hier ein Link zu einem Film vom Kiez-Report: 

 https://www.youtube.com/watch?v=sHe3uRfdNSY 

 

Der nächste Runde Tisch findet statt: 26. April 2017; 18.30 Uhr im KiJUFam Käseglocke 

 

https://www.youtube.com/watch?v=sHe3uRfdNSY

